
Consiglio di Corso di Studio in “Sport, benessere e attività motoria in ambiente naturale” 

Verbale n. 8 

 

Il giorno 13 novembre 2024 alle ore 14.30, regolarmente convocato con nota del Presidente del 

Consiglio di Corso, Prof. Marco Barbanera, del giorno 07/11/2024 prot. n. 22051 si è riunito in 

modalità telematica il Consiglio di Corso di Studio di Sport, benessere e attività motoria in ambiente 

naturale composto come segue:  

 

Presenti con diritto di voto:  

Docenti I fascia:  
Prof. Emanuele Isidori, Prof. Antonio Tessitore; 

Docenti II fascia:  
Prof. Marco Barbanera; 

Ricercatori T.D.:  
Dott. Simone Messina 

Rappresentanti degli studenti: 

Claudio Battaglioni. 

Sono assenti giustificati:  
Prof. Massimo Sacchetti, Prof.ssa Angela Magnanini, Dott. Andrea Nicolò, Sig. Mari Carlo 

 

Presiede la seduta il Presidente, Prof. Marco Barbanera, funge da segretario verbalizzante il Dott. 

Simone Messina.  

 

Il Presidente accerta la presenza del numero legale e dichiara aperta la seduta alle ore 14.40 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Approvazione regolamento tesi di Laurea; 

4. Offerta formativa 2025-2026: Adeguamento dei corsi di studio ai DD.MM. 19/12/2023, 

n.1648 e n. 1649; 

5. Organizzazione della didattica; 

6. Pratiche studenti e convenzioni tirocinio; 

7. Varie ed eventuali.   



1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente comunica che i componenti del CCS hanno potuto visionare il verbale del 10/09/2024, 

in quanto il medesimo è stato preventivamente condiviso con i consiglieri. Dopo una breve 

discussione il Consiglio approva all’unanimità il verbale. 

2.Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente informa il Consiglio che il 12 novembre si è conclusa l'ultima selezione pubblica per 

l'accesso al Corso di Laurea L-22 in "Sport, benessere e attività motoria in ambiente naturale" per 

l'anno accademico 2024/25. Durante tutte le sessioni di selezione, inclusa quella di novembre, sono 

stati ammessi in graduatoria complessivamente 153 studenti, considerando i 119 già immatricolati al 

termine delle precedenti selezioni e i 34 candidati idonei nell'ultima sessione. 

Il Presidente sottolinea che questo risultato conferma il continuo interesse verso il corso di laurea, 

che negli anni accademici precedenti aveva registrato 120 immatricolati nel 2022/23 e 117 nel 

2023/24. L’aumento degli studenti ammessi testimonia il buon andamento e l'attrattività del percorso 

di studi, frutto del lavoro svolto dal corpo docente e dalla qualità dell’offerta formativa. 

 

Inoltre, il Presidente comunica le principali risultanze emerse dal Gruppo AQ, relativamente 

all’analisi dell’ultima Relazione della Commissione Paritetica che interessano la L22.  

La Commissione Paritetica ha riconosciuto l'alto livello di soddisfazione degli studenti, attribuito 

all’efficacia della didattica e alla qualità del corpo docente, con un gradimento superiore al 90%. La 

modalità mista delle lezioni è stata apprezzata per la sua flessibilità, soprattutto per studenti-lavoratori 

e atleti. Anche le strutture e i laboratori sono stati giudicati adeguati, e sono state introdotte attività 

di supporto per le matricole. Sono emerse alcune criticità: una scarsa frequenza in aula verso la fine 

dei semestri, legata alla possibilità di seguire online, che riduce l'interazione diretta con i docenti. 

Anche la percentuale di studenti che proseguono al secondo anno è inferiore alla media, 

probabilmente a causa della composizione eterogenea degli studenti e delle diverse preparazioni 

iniziali. 

Il gruppo AQ ha discusso strategie di miglioramento, come il potenziamento del tutorato per facilitare 

l’integrazione e la continuità degli studi, incontri periodici per monitorare i progressi e 

l’incentivazione della frequenza in aula, sottolineando ai docenti l'importanza di incoraggiare la 

presenza attiva in aula per migliorare l’efficacia formativa. 

 

3.Approvazione regolamento tesi di Laurea 

Il Presidente presenta al Consiglio il regolamento relativo alla prova finale di tesi del Corso di Laurea, 

proponendone l’approvazione. Il regolamento definisce la struttura e i criteri della prova finale, che 

consiste nella redazione e presentazione di un elaborato, supervisionato da un relatore, inerente al 

percorso di studio. 

Sono previsti due tipi di elaborato, compilativo e sperimentale, con specifiche norme per lunghezza, 

struttura e valutazione. Il documento disciplina inoltre la composizione della commissione di laurea, 

il calcolo del voto finale – comprensivo di media pesata degli esami e punti aggiuntivi per esperienze 

all’estero e qualità dell’elaborato – e i requisiti per l’assegnazione della lode. La prova finale 

comporta il riconoscimento di 3 CFU e il rispetto delle linee guida redazionali pubblicate dal 

dipartimento. 

Dopo una breve discussione, il Consiglio approva all’unanimità il regolamento proposto. 



4.Offerta formativa 2025-2026: Adeguamento dei corsi di studio ai DD.MM. 19/12/2023, n.1648 

e n. 1649 

Il Presidente informa comunica che nel mese dicembre 2023 sono stati approvati i D.M. 1648 e 1649 

che aggiornano e modificano le classi di laurea e laurea magistrale. In virtù di queste novità 

normative, secondo le indicazioni ricevute dall’ufficio offerta formativa di Ateneo, tutti i corsi di 

studio devono richiedere una modifica RAD obbligatoria, per garantire la conformità con le classi di 

laurea del nuovo decreto. Sono previste due possibilità per le modifiche RAD: 

● una procedura semplificata nell’ambito della quale si può intervenire soltanto all’interno della 

parte tabellare entro il 30/11; 

● una procedura ordinaria nell’ambito della quale si può intervenire sia sulla parte tabellare che 

su quella descrittiva, con le scadenze usuali previste per le modifiche RAD.  

 

Per il Corso di Laurea in Sport, benessere e attività motoria in ambiente naturale le modifiche 

introdotte dai DM succitati non comportano variazioni significative. Tuttavia, considerando 

l’opportunità di revisionare gli elementi descrittivi del corso, il Presidente suggerisce al Consiglio di 

richiedere una modifica RAD ordinaria. 

Il Consiglio all’unanimità approva. 

 

5.Organizzazione della didattica; 

Il Presidente propone al Consiglio l’affidamento di un modulo dell’insegnamento del Prof. Massimo 

Sacchetti, erogato al 3 °anno, secondo semestre, di “Attività motorie per il benessere e la salute” al 

nuovo ricercatore RTT Dott. Gabriele Russo SSD M-EDF/01. L’insegnamento è diviso in due moduli 

da 3 CFU ciascuno, al Dott. Russo viene affidato il secondo modulo. 

Il Consiglio approva. 

 

6.Pratiche studenti e convenzioni tirocinio; 

Il Presidente comunica che sono pervenute 3 domande per il riconoscimento dell’attività lavorativa 

dagli studenti: XXX, XXX, XXX. 

Il Consiglio esaminate la documentazione ritiene le attività svolte convalidabili. 

 

7.Varie ed eventuali. 

Il Segretario          Il Presidente 

 

Dott. Simone Messina       Prof. Marco Barbanera

 

 


